FIJADOS SERVICIOS MÍNIMOS

Médicos de Atención Primaria de nueve comunidades, llamados hoy a la huelga

La Plataforma 10 minutos afirma que intentará evitar el colapso en urgencias

Los médicos de Atención Primaria de Madrid, Andalucía, Aragón, Asturias, Castilla-La Mancha, Galicia, Navarra y Comunidad Valenciana están llamados hoy a secundar una huelga de 24 horas convocada por la Plataforma 10 Minutos, para reclamar a la Administración la mejora de este nivel asistencial, en el que trabajan 30.000 facultativos.

La Plataforma 10 Minutos, que agrupa a una parte de los médicos que trabajan en atención primaria, intentará evitar que el paro genere un "colapso" de las urgencias hospitalarias.



Un médico de Madrid, durante una protesta en 2004.

(Foto: A. Heredia)

Según Rafael de Pablo, presidente de la Plataforma 10 minutos, conocida por reclamar que las consultas médicas **duren al menos ese tiempo** y que promueve la huelga, ha aconsejado a los médicos reordenar la demanda para la semana siguiente.

De Pablo ha indicado que aunque es "muy complicado" hacer previsiones concretas de seguimiento, un número "importante" de médicos secundarán la protesta, que pretende ser una **''llamada de atención a las administraciones''**. En cualquier caso, indicó que los organizadores han aceptado todos los servicios mínimos propuestos por las autoridades.

Seguimiento

Desde la Plataforma se espera un gran seguimiento. Según Carmen Moliner, vicepresidenta de la Sociedad Española de Medicina Familiar y Comunitaria (semFYC), la impresión es que el seguimiento está siendo salto, sobre todo en comunidades como Madrid y Valencia. Estas son las estimaciones según las comunidades:

- Andalucía: la coordinadora de la Plataforma en esta región, María del Carmen González Uceda, prevé que el seguimiento de la huelga supere el 70% de la plantilla, entre el millar de pediatras y los 5.100 médicos de familia que trabajan en esta comunidad. En provincias como Málaga estiman que el seguimiento de la huelga se situará por encima del 90%.
- **Asturias:** se estima que la mitad de la plantilla de médicos de Atención Primaria (unos 450 profesionales) secundará la huelga para reclamar más tiempo de atención en las consultas.
- Castilla-La Mancha: prevén que la difusión sea importante en Albacete y en Toledo, según Yolanda Jarabo, coordinadora autonómica de la Plataforma. Por razones coyunturales, en Cuenca, Ciudad Real y Guadalajara la Plataforma no ha podido difundir la convocatoria.
- Castilla-León: según los datos facilitados por la Consejería de Sanidad, los efectivos afectados por la huelga en el turno de mañana son 2.216 médicos de familia y 216 pediatras. El porcentaje de seguimiento es del 6,5% entre los médicos y el 2,8% entre los pediatras.
- Comunidad Valenciana: están llamados a la huelga unos 3.000 profesionales. A la espera de datos oficiales, el comité de huelga valenciano estima que un alto porcentaje de profesionales ha secundado el paro.
- Galicia: la Plataforma no ha convocado huelga, sino movilizaciones porque ya se ha abierto el proceso de negociación con la Xunta, según el coordinador de 'Diez Minutos' en la Comunidad,

Manuel Martín. A las 12 y a las 18 horas se harán concentraciones en los centros de trabajo y se difundirá el comunicado sobre el inicio de este proceso de negociación.

- Madrid: Están convocados a la huelga unos 3.300 médicos de familia y unos 500 pediatras. Según Paulino Cubero, del comité de huelga de Madrid, la impresión es que la huelga está siendo «absolutamente mayoritaria». A la espera de datos oficiales, un 70 u 80% de profesionales están secundando la huelga. Cubero lamenta que los mínimos impuestos en algunos centros hacen casi invisibles el número de profesionales en huelga, aunque sólo están atendiendo urgencias.
- Navarra: están llamados a huelga unos 700 médicos de Atención primaria. En la Comunidad Foral se han convocado varias concentraciones y posteriormente entregarán una carta a la consejera de Sanidad. De todos modos, el portavoz navarro, Félix Zabalza, ha aclarado que "los centros no se van a cerrar. Todo aquel que considere que está mal, que venga; porque se le va a atender y sin ningún problema". No obstante, matizó que si los enfermos pueden "aplazar" su vista lo hagan.

Además, en Cataluña, País Vasco, Extremadura y Murcia, comunidades donde no se han logrado constituir comités de huelga, habrá paros simbólicos de 10 minutos y, probablemente también en La Rioja, Canarias y Baleares.

Cantabria tiene una huelga propia convocada por el CESM el próximo día 30.

'Abandono presupuestario'

Según los convocantes, no se trata de una protesta política sino un intento de sacar a la atención primaria del "abandono presupuestario", con la finalidad de mejorar la calidad asistencial.

La Plataforma 10 Minutos pide un incremento del presupuesto dedicado a la Atención Primaria del **20% anual**, para duplicarlo en un plazo de cinco años. Según sus datos, España es el tercer país del mundo (tras EEUU y Suiza) que más dinero dedica a asistencia privada ambulatoria.

La Plataforma persigue una actuación generalizada de protesta, con el objetivo de reivindicar cambios "profundos" en el primer nivel asistencial, que se traduzcan en un límite **máximo de 25 consultas al día** con una media de 10 minutos por paciente, y un **incremento retributivo**.

Para la Sociedad Española de Medicina Familiar y Comunitaria (semFYC), que respalda junto a la Organización Médico Colegial (OMC) esta protesta, lo que pretende es frenar el "deterioro creciente" y la falta de planificación de la atención primaria.

Por su lado, Moliner, ha pedido un "compromiso real" de la Administración y Carlos Areños, miembro de la ejecutiva del sindicato USCAL, que también ha convocado los paros, se preguntó **"dónde están los grandes sindicatos"** y destacó la necesidad de una herramienta sindical estatal potente de Atención Primaria.